

NKNF-Werkstattgespräche | Échange RCDD

12. September 2023, 12.15-13.30 Uhr – online
Nachhaltigkeitsgovernance

Eine erfolgreiche Nachhaltigkeitspolitik hängt massgeblich davon ab, wie die Verwaltung Nachhaltigkeit organisiert, das heisst, wie sie ihre Nachhaltigkeitsgovernance gestaltet. Was bedeutet Nachhaltigkeitsgovernance genau? Und welche Ansätze für eine effektive Nachhaltigkeitsgovernance gibt es?

Inputs

Basil Bornemann, Universität Basel
Amélie Dupraz-Ardiot, Kanton Fribourg

16. November 2023, 12.15-13.30 Uhr – online
Nachhaltigkeitsbeurteilung – Welches Tool für welchen Bedarf?

Um Projekte der Verwaltung zu beurteilen, gibt es unterschiedliche Instrumente: Mit der NHB werden Vorhaben aus verschiedenen Politikbereichen (z.B. Bau, Umwelt, Soziales) beurteilt. Dabei werden vielfältige Nachhaltigkeitskriterien verwendet. Andere Instrumente (z.B. Klimafolgenabschätzung) prüfen Vorhaben aus verschiedenen Politikbereichen unter einer Perspektive (z.B. Klima). Spezialisierte Instrumente (z.B. SNBS) schliesslich evaluieren Vorhaben aus einem Bereich (z.B. Bau) anhand vielfältiger Kriterien. Welche Instrumente haben welche Vorteile? Wann soll welches Instrument angewendet werden? Wie lassen sich die unterschiedlichen Instrumente gewinnbringend verbinden

24. Januar 2024, 12.15-13.30 Uhr – online
Nachhaltigkeit in Beteiligungen

Öffentliche Anstalten und Beteiligungen wie Energiewerke, öV-Anbieter oder Kantonalbanken orientieren sich vermehrt an Nachhaltigkeit, oder sollen dies tun. Welche Verantwortung hat die öffentliche Hand bei der Umsetzung von Nachhaltigkeit in ihren Unternehmen? Welche Möglichkeiten haben Kantone, Nachhaltigkeit in öffentlichen Anstalten zu unterstützen? Wie können die unterschiedlichen Akteure voneinander lernen?

Inputs

Corinne Schmidlin, Kanton Aargau; Rémy Zinder, Kanton Genf;
Ursula Jakob, Kanton Luzern

Inputs

Giancarlo Coppetti, Kanton Genf;
Felix Schmid, Kanton Zürich; N.N.

Anmeldung

Bis jeweils eine Woche vor der Veranstaltung an: marius.christen@nknf.ch

Die NKNF-Werkstattgespräche bieten einen niederschweligen online-Erfahrungsaustausch unter Kantonen. Nach zwei bis drei Inputs, wird das Tagesthema in Gruppendiskussionen weiter vertieft.